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Ex-governadores ou dependentes voltam a receber aposentadoria vitalícia

Ministros mudam decisão do próprio 
STF de 2007 e mandam pagar pensão 
vitalícia a ex-governadores

Reviravolta surpreenden-
te no caso da pensão vitalícia 
aos ex-governadores não só 
de Rondônia, mas também 
a os de outros oito Estados. 
Recurso encaminhado ao 
Supremo Tribunal Federal já 
tem maioria de votos dos mi-
nistros, para que os valores 
sejam pagos, incluindo todos 
os que não o foram durante o 
período em que o caso trami-
tava nos tribunais. 

Terão direito a valores 
mensais que podem chegar 
a cerca de 35 mil reais, os 
ex-governadores Oswaldo Pi-
ana, Valdir Raupp, José Bi-
anco, Ivo Cassol, João Cahul-
la, Confúcio Moura e Daniel 
Pereira. Não se sabe se Con-
fúcio abrirá mão da aposenta-
doria, já que foi ele, quando 
Governador,  quem sancionou 
a lei, aprovada na Assembleia 
Legislativa, que cancelava o 
pagamento das aposentado-
rias. 

A decisão atual do STF 
muda outra, de 2007, quando 

o próprio tribunal considerou 
inconstitucional o pagamento 
da pensão vitalícia ao então 
governador do Mato Grosso 
do Sul, Zeca do PT. Na época, 
por ampla maioria, o STF de-
cidiu que o pagamento ate-
ntava “contra o princípio da 
moralidade por criar regali-

as a ex-governadores, enqu-
anto a maioria dos cidadãos 
tem que trabalhar mais de 30 
anos para conquistar a apo-
sentadoria”. 

Na nova formação, a atual, 
os ministros consideram ag-
ora que o direito é líquido e 
certo.
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Mariana com Hildon, 
Rocha com Máximo e 
Cristiane em alta: quais 
os rumos do trio mais 
forte para a disputa na 
prefeitura da capital

O Amazonas tem 97 por cento de 
áreas de preservação e 56 por cento 
do seu povo vive na pobreza!

Jornalismo
(69) 3224-2485

jornalismo.diarioro@gmail.com

O tempo voa e as possíveis candidatu-
ras para a Prefeitura de Porto Velho, para 
a disputa do ano que vem, continuam do-
minando as conversas dos bastidores e das 
negociações políticas. A única mudança no 
quadro, em relação aos últimos meses, se 
desenha numa importante inovação: ao 
invés de uma candidatura forte, vinda com 
apoio do governador Marcos Rocha e do 
prefeito Hildon Chaves, pode haver aí um 
racha e cada um ter seu nome para apoiar. 

Há meses atrás, quando as relações 
entre os comandantes do Palácio Rio Ma-
deira/CPA e do Prédio do Relógio estavam 
muito próximos, ambos só falavam no 
nome de Mariana Carvalho. O governador 
chegou a afi rmar publicamente que gosta-
ria de ver Mariana como a primeira Prefei-
ta da Capital.

Agora, o que se ouve é que Rocha es-
taria mais propenso a assinar embaixo do 
nome do seu ex-secretário de saúde e hoje 
deputado federal Fernando Máximo. Já 
outra liderança interessada na Prefeitu-
ra, o senador Marcos Rogério, já que não 
caminhará na mesma estrada que Hildon 
Chaves. Quem ele apoiará? 

Um terceiro nome muito forte nesta 
corrida é a deputada federal Cristiane Lo-
pes, mas que é do União Brasil, aliada ao 
Governo e companheira de sigla de Fer-
nando Máximo. A quem Marcos Rogério 
buscará para ter um nome viável na corri-
da eleitoral de 2024? 

Afora o trio que, neste momento esta-
ria em destaque, pelo sucesso que teve nas 
urnas, é importante que se registre que há 
muitos outros possíveis nomes com boas 
chances, numa disputa que terá tantos 
candidatos e com múltiplas opções ao elei-
torado.

Por Sérgio Pires

Vale a pena se 
refl etir sobre um 
curto pronuncia-
mento do senador 
amazonense Plínio 
Valério, um defen-
sor intransigente 
dos Amazônidas, 
numa das sessões 
da CPI das ONGs, 
em andamento no 
Congresso e que 
prosseguirá até 12 
de dezembro. As 
declarações serão 
aqui mostradas na 
íntegra, para que o 
leitor tire suas con-
clusões. “Para você 
brasileiro e brasilei-
ra que está com difi -
culdade de arrumar 
emprego, que entra 
em fi las pela ma-
drugada no posto de 
saúde; que não em 
remédio no posto 
de saúde; que quer 
fazer uma compra 
na feira e não em 
dinheiro, deixa eu 
falar uma coisa prá 
você.

Estas cinco 
ONGs que nós trou-
xemos até agora 
para depor, já arre-
cadaram, sozinhas, 
somando desde 
quando foram fun-
dadas até agora, 
mais de 2 bilhões de 
reais. Cinco ONGs. 
Mais se 2 bilhões. 
Arrecadam, fazem 
um trabalho no ni-
cho, fazem vídeos, 
divulgam lá fora e 
fi cam com a alma la-

vada e a consciência 
tranquila, enquanto 
nosso povo sofre.

E, para encerrar 
– e mais uma vez e 
constantemente di-
zendo isso aqui – se 
preservar a fl oresta 
resolvesse o proble-
ma, o meu Estado, o 
Amazonas, que pre-
serva 97 por cento 
por cento da sua 
fl oresta, não teria 
56 por cento da sua 
população, viven-
do abaixo da linha 
da pobreza, Preser-
vamos. Está lá: 97 
por cento preserva-
do. Nossas crianças 
sofrem, o interior 
sofre muito mais. E 
este pessoal arreca-
da dinheiro e vive 
de forma nababes-
ca”! Aliás, o número 
de área preservada 
em Rondônia, to-
mando Guajará Mi-
rim como exemplo, 
é semelhante. São 
94 por cento de áre-
as intocáveis, para 
uma das cidades 
com população mais 
pobre do Estado.   

É apenas mais 
uma CPI denun-
ciando as milioná-
rias (as cinco citadas 
por Plínio Valério 
são bilionárias) 
ONGs que abun-
dam na Amazônia, 
algumas elas rea-
lizando trabalhos 
em alguns poucos 
nichos, como des-

tacou o represen-
tante do Amazonas 
no Senado, mas em 
sua imensa maioria 
defendendo sempre 
interesses estran-
geiros, em muitos 
casos em conluio 
com autoridades 
brasileiras. 

As graves de-
núncias apresenta-
das em mais uma 
CPI, infelizmente 
não levarão a nada, 
na medida em que 
a Comissão tem o 
poder de pedir o in-
diciamento de ins-
tituições e pessoas, 
mas como em ou-
tras ocasiões, os ca-
sos morrem nas ga-
vetas do Ministério 
Público, na maioria 
das vezes. São elas, 
as poderosas ONGs, 
com seus fi nancia-
dores estrangeiros 
e parceiros dentro 
do nosso governo (e 
em diferentes insti-
tuições) quem ver-
dadeiramente man-
dam na Amazônia, 
como afi rma não só 
Plínio Valério, como 
também outras 
grandes personali-
dades brasileiras, 
como o ex-ministro 
Aldo Rebelo. 

Dois bilhões para 
apenas cinco ONGs. 
Imagine-se o que 
todo esse dinheiro 
poderia fazer pelos 
pobres da Amazô-
nia!

Opinião
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Em semana intensa de trabalho, deputada Sílvia 
Cristina entrega benefícios e reafi rma compromissos

A deputada federal Sílvia Cristina 
(PL) aproveitou a semana para uma 
agenda cheia de trabalho por diversos 
municípios de Rondônia, levando be-
nefícios, se reunindo com lideranças 
e a comunidade, prestando contas do 
mandato em entrevistas e reafi rman-
do compromissos de seguir atuando 
de forma municipalista, priorizando 
investimentos em saúde, infraestrutu-
ra, no social e na agricultura.

”O nosso mandato não é de gabi-
nete, de fi car esperando. É claro que 
estamos sempre de portas abertas 
para todos, mas gostamos de ir aos 
municípios, acolher as demandas, 
acompanhar as obras e ações que as-
seguramos, e reafi rmar as parcerias 
com os municípios, para levar benefí-
cios que possam, efetivamente, chegar 
a quem mais precisa. É como sempre 
afi rmo: só faz sentido estar na política 
se for para ajudar a melhorar a vida 
das pessoas!”, disse a deputada.

Presidente Médici
A parlamentar iniciou o seu trabal-

ho em Presidente Médici, onde visto-
riou as obras de pavimentação asfálti-
ca de mais de cinco quilômetros, após 
ela ter destinado R$ 3 milhões em 
investimentos, atendendo ao pedido 
dos vereadores e parceiros Bia, Ales-
sandro, Benito, Ailton e Juraci.

”As máquinas já estão trabalhan-
do nas obras de asfaltamento que 
deixam a cidade mais bonita, valoriza 
os imóveis e acaba com os buracos, 
a lama e a poeira”, disse a deputada, 
que vistoriou os trabalhos junto com o 
prefeito Edilson Alencar e o vice-pre-
feito Zé Carlos do Morumbi.

Ministro Andreazza
Em Ministro Andreazza, a parla-

mentar participou da entrega de um 
micro ônibus para atender o trans-
porte de pacientes que precisam fazer 

Indicação busca criar condições adequadas para os motoristas (Foto: Leandro Morais)

tratamento fora do município. ”For-
am R$ 600 mil investidos, através de 
emenda nossa, atendendo ao pedido 
do vereador Alex e da coordenadora 
voluntária do Hospital do Amor em 
Andreazza, a Marli. Agradecemos à 
parceria do prefeito Mila, do vice-pre-
feito Fofão e de toda a equipe da pre-
feitura, para liberar o convênio”, pon-
tuou a deputada.

O deputado estadual Cássio Gois e 
a vereadora Mariana também presti-
giaram a entrega.

Michelle Bolsonaro
Em meio à agenda nos municípios, 

no programa da Bonita da última sex-
ta-feira (17), a sempre primeira-dama 
Michelle Bolsonaro foi a entrevistada, 
na rádio Plan FM de Ji-Paraná, do 
meio-dia às 13 horas. Ela é a presiden-
te Nacional do PL Mulher e contou 
sobre os desafi os de consolidar a par-

ticipação feminina na política, além de 
estimular mais mulheres a participar 
das eleições e das decisões partidárias.

Cacoal
Já em Cacoal, a parlamentar fez a 

entrega do cheque simbólico de R$ 
100 mil para a Casa de Acolhida São 
Camilo, o conhecido Lar do Idoso. O 
investimento, realizado pelo segundo 
ano consecutivo, vai ajudar a custear 
as despesas da instituição, que acolhe 
cerca de 80 idosos. ”O recurso atende 
ao pedido do vereador e parceiro Ro-
meu e também à amiga Áurea, que nos 
apresentou esse trabalho tão lindo. 
Reconheço e parabenizo a dedicação 
da diretora, a Santa Selma, como é 
carinhosamente chamada e ela nos 
revelou que neste ano, graças a esse 
e outros investimentos, foi de fartura 
para o atendimento dos idosos, o que 
nos deixa muito felizes”, disse Sílvia.
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ASSDACO realiza 8ª Campanha de prevenção ao câncer 
em Alvorada D’Oeste e agradece comunidade e parceiros

Mais uma vez a 
Associação Assisten-
cial à Saúde São Da-
niel Comboni (AS-
SDACO) alcançou o 
seu objetivo maior, 
que é levar a preven-
ção ao câncer para 
mais próximo da po-
pulação em diversos 
municípios rondo-
nienses.

No último sá-
bado, dia 18 de no-

Geral

vembro, Alvorada 
D’Oeste recebeu a 8ª 
Campanha e apro-
ximadamente 600 
pessoas, entre ho-
mens e mulheres, ti-
veram a oportunida-
de de fazer o exame 
preventivo contra os 
cânceres de prósta-
ta, mama e também 
de colo uterino.

“Surpreendeu a 
quantidade de ho-

mens que realiza-
ram os exames de 
PSA e toque retal e 
as mulheres também 
compareceram bas-
tante. Precisamos 
agradecer o Clube 
das Romãs e a Loja 
Maçônica Estrela de 
Alvorada, que de-
sempenharam um 
belo trabalho para 
garantir a realização 
dessa campanha. 

Nosso agradecimen-
to também ao Senar, 
que esteve presente 
realizando o preven-
tivo de colo uterino”, 
agradeceu a presi-
dente da ASSDACO, 
Vera Travain Bian-
chini, que estendeu 
o seu agradecimen-
to.

 “É preciso agra-
decer também a to-
dos os profi ssionais 

e voluntários que es-
tiveram conosco. As 
equipes da ASSDA-
CO, do laboratório, 
a equipe do Centro 
Oncológico, os mé-
dicos urologistas, as 
enfermeiras onco-
lógicas. Enfi m, pre-
cisamos agradecer 
a todos que se dedi-
cam pela prevenção 
ao câncer em Ron-
dônia”, completou.
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Lucas Follador assume o partido NOVO de 
Ariquemes em evento com fi liados

No último sábado, 11, foi re-
alizado o primeiro encontro 
para ofi cializar a implantação 
do núcleo do partido em Ari-
quemes, onde reuniu várias li-
deranças fi liadas, inclusive os 
pré-candidatos que estão sendo 
avaliados para concorrerem a 
eleição municipal em 2024.

Em Ariquemes a legenda é li-
derada por Lucas Follador, que 
tem a experiência de ter sido 
vice-prefeito por quatro anos, 
e como primeiro suplente as-
sumiu o mandato de deputado 
federal em 2022, além disso foi 
presidente nacional da juventu-
de democrata e presidente do 
democratas em Ariquemes, em 
2020 disputou o cargo de pre-
feito em uma eleição acirrada, 
onde obteve 12.444 votos.

A reunião com os fi liados 
teve como objetivo principal a 
fundação do núcleo do Parti-
do Novo em Ariquemes, mais 
Lucas aproveito para reafi rmar 
sua confi ança nas lideranças 
que fazem parte do Novo Esta-
dual e Nacional e fez anúncios 
importantes. “Eu como muitos 
estávamos sem esperança e sem 
estímulo de se envolver nova-
mente na política partidária, 
mas através dos bons exemplos 
de pessoas que estão fi liados, 
a coerência em buscar fazer o 
certo sempre, ser um partido 
de direita e a meritocracia em 
valorizar os bons quadros pelos 
desempenhos de cada um con-
forme as diretrizes propostas 
pelo partido, me trouxe confi -
ança de novamente estar fazen-
do algo que mais me motiva, 
que é incentivar pessoas de bem 

Follador é pré-candidato a prefeitura de Ariquemes

a estarem colaborando de algu-
ma forma na política de nosso 
país e juntos mudarmos a rea-
lidade caótica em que vivemos. 
Aproveito esse momento para 
anunciar que no mês de dezem-
bro o embaixador do Partido 
Novo, Deltan Dallgnol, e o pre-
sidente nacional do Novo, Edu-
ardo Ribeiro, estarão no Estado 
de Rondônia com programações 
previstas para Porto Velho, Ari-
quemes e Ji-Paraná e em breve 
inauguraremos o escritório do 
Novo em Ariquemes“. 

Com um estatuto rigoroso o 
Novo é uma das mais interes-
santes agremiações políticas do 
Brasil, considerado um partido 
de direita, tem entre as prin-
cipais lideranças nacionais o 
governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, o deputado fede-
ral gaúcho, Marcel Van Hattem, 
e o ex-procurador da Lava Jato, 

Deltan Dellagnol, do Paraná.
Para se fi liar ao Novo são exi-

gidos alguns critérios, como: Ser 
fi cha limpa e ter perfi l de com-
bate a impunidade, lutar pelo 
corte de privilégios, inclusive 
do próprio mandato, defender 
menos burocracias, lutar con-
tra mais impostos e respeitar 
o dinheiro do cidadão. Para se 
fi liar ao partido basta entrar na 
página novo.org.br preencher a 
fi cha e aguardar avaliação.
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Terra e Mata inicia a distribuição de mais de 
400 mil mudas para agricultores da BR-429

Com a chegada do período 
de chuva na Amazônia, a Ação 
Ecológica Guaporé - Ecoporé 
inicia nesta segunda-feira (20) 
a distribuição de mais de 400 
mil mudas de espécies flores-
tais nativas e frutíferas desti-
nadas à restauração florestal de 
áreas alteradas e para a imple-
mentação de sistemas produti-
vos sustentáveis em proprieda-
des da agricultura familiar em 
Rondônia. Nesta primeira fase 
do projeto Terra e Mata, que 
tem apoio financeiro do Fundo 
Socioambiental CAIXA, serão 
mais de 500 agricultores con-
templados nos municípios de 
Costa Marques, São Francisco 
do Guaporé, Seringueiras, São 
Miguel do Guaporé, Alvorada 
d’Oeste e Presidente Médici, 
Nova Brasilândia e Urupá, to-
dos no eixo da BR-429. A meta 
é restaurar mais de 300 hecta-
res até o final do projeto.

Mudas de Cacau, Cupuaçu, 
Castanha, Açaí, Pupunha, Ce-
dro, Cerejeira, Mogno e mais 
de cinco variedades de Ipê são 
algumas das mais de 80 espé-
cies que serão distribuídas, to-
talizando quase meio milhão 
de árvores que serão doadas ao 
longo dos 4 anos de execução 
do projeto.

Antes da fase de entrega das 
mudas, os proprietários rece-
beram os insumos necessários 
para preparar as áreas de plan-
tio, como adubos e materiais 
para isolamento, quando ne-
cessário, além de todo acom-
panhamento dos técnicos de 
extensão rural, com visitas téc-

Mudas estão sendo entregues para a população de forma gratuita

nicas, definição dos arranjos 
de plantio, espécies de interes-
se e orientações de preparo das 
áreas.

Para aproveitar ao máximo 
o período de chuvas, ideal para 
o plantio para garantir o bom 
desenvolvimento das mudas, a 
Ecoporé organizou uma ampla 
operação logística, envolven-
do caminhões e uma equipe de 
17 pessoas responsáveis pela 
separação das mudas e mon-
tagem das cargas, adaptadas 
especificamente para cada pro-
priedade.

Além da restauração de áre-
as sensíveis, o projeto também 
oferece a implantação de quin-
tais produtivos para mulheres 
e jovens. Essa tecnologia sus-
tentável combina pequenos es-
paços de plantio com a susten-
tabilidade e a geração de renda, 
cultivando espécies frutíferas, 
plantas medicinais, entre ou-

tras.
A Ecoporé, responsável pelo 

Projeto Terra e Mata, está 
comprometida com a Déca-
da da Restauração, buscando 
inspirar e apoiar governos, 
organizações, sociedade civil, 
empresas, jovens, mulheres, 
indígenas e agricultores de 
todo o mundo a desenvolver 
novas iniciativas para restau-
rar o meio ambiente.
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Cooperativa de Crédito antecipa crescimento sig-
nifi cativo com aumento de 17% em associados PJ

O Sicredi prevê aumentar sua 
base de associados pessoas jurídicas 
(PJ) em 17% no ano de 2023. Dos 
mais de um milhão de associados PJ 
no Brasil, 74% são micro e pequenas 
empresas; 22% microempreendedo-
res individuais (MEI) e 4% médias e 
grandes. A representatividade entre 
os menores é tão expressiva que, das 
mais de 1,1 milhão de pequenas em-
presas no Brasil, 25% são associadas 
atualmente à instituição. 

Em Rondônia, a instituição fi -
nanceira cooperativa possui aproxi-

madamente 5 mil associados que se 
enquadram nos portes: micro em-
preendedores individuais (25,2%), 
micro (40,9%), pequenas (16,1%), 
médias (14,1%) e grandes (3,4%) 
empresas, nos setores de comér-
cio, serviços, indústria, agricultura 
e construção civil. Em agosto deste 
ano, o saldo da carteira de associa-
dos PJ chegou a cerca de R$ 172 mi-
lhões, com R$ 164 milhões em cré-
ditos concedidos de janeiro a agosto. 

O aumento segue a tendência 
apontada pelo Banco Central (BC), 

ao indicar que os associados (PF e 
PJ) às cooperativas de crédito já so-
mavam 15,6 milhões em dezembro 
de 2022, sendo o ritmo de cresci-
mento de associados Pessoas Jurí-
dicas superior ao aumento de Pesso-
as Físicas. Ainda conforme o BC, as 
empresas já correspondem a aproxi-
madamente 15% do total da base de 
associados às cooperativas de crédi-
to no Brasil. No Sicredi, atualmente 
os associados PJ representam 14,4% 
da base, que, hoje, é considerado o 
maior da região Norte. 


